

ABSTRAK

ULFA ELIYANTI. 2017. "Proses Morfofonemik dalam Surat Kabar Harian Fajar" Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Munirah dan Pembimbing II Andi Syamsul Alam.

Masalah utama dalam penelitian ini adalah bagaimana proses morfofonemik dalam surat kabar harian fajar. Penelitian ini bertujuan memberikan gambaran mengenai proses morfofonemik dalam surat kabar harian fajar.

Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif. Data dari penelitian ini berupa kata yang mengalami proses morfofonemik, meliputi: proses perubahan fonem, proses penambahan fonem, dan proses hilangnya fonem. Sumber data dari penelitian ini adalah harian fajar yang berkaitan dengan pembahasan proses morfofonemik, selain itu peneliti juga menggunakan referensi lain untuk menambah pengetahuan dalam mengkaji proses morfofonemik. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik catat. Metode catat dilakukan dengan mencatat penulisan yang terdapat dalam surat kabar. Dalam hal ini peneliti mencatat penulisan bahasa yang terdapat dalam surat kabar harian fajar.

Hasil dari penelitian ini yaitu proses perubahan fonem terjadi karena adanya pertemuan morfem meng- dan peng- dengan bentuk dasarnya. Proses perubahan fonem pada bentuk dasar dengan fonem p, b, f, terdapat 68 kata dasar. Proses perubahan fonem pada bentuk dasar dengan fonem t, d, s, terdapat 77 kata dasar. Proses perubahan fonem pada bentuk dasar dengan fonem s, sy, c, j, terdapat 32 kata dasar. Proses perubahan fonem pada bentuk dasar dengan fonem k, g, kh, h, dan vokal, terdapat 42 kata dasar. Proses perubahan fonem pada fonem ke-an terdapat 1 kata dasar. Proses penambahan fonem terjadi sebagai akibat pertemuan morfem meN- dengan bentuk dasarnya yang terdiri dari satu suku, proses penambahan fonem terdapat 2 kata dasar. Dan proses hilangnya fonem terjadi sebagai akibat pertemuan morfem meng- dan peng- dengan bentuk dasar yang berawal dengan fonem /l, r, y, w, dan nasal/ terdapat 30 kata dasar.

Kata kunci: *Proses Morfofonemik dan Surat Kabar*